

Ma méthode d'apprentissage heuristique.

quel que soit le niveau (débutants, intermédiaires ou avancés)

L'heuristique ou euristique (du grec ancien εὕρισκω, heuriskō, « je trouve ») est « l'art d'inventer, de faire des découvertes » en résolvant des problèmes à partir de connaissances incomplètes. Ce type d'analyse permet d'aboutir en un temps limité à des solutions acceptables. Celles-ci peuvent s'écarter de la solution optimale. Pour Daniel Kahneman, c'est une procédure qui aide à trouver des réponses adéquates, bien que souvent imparfaites, à des questions difficiles. (Citation de Wikipédia)

Étape 1 : Évaluation des Connaissances Chaque joueur est évalué rapidement pour déterminer son niveau de compétence dans le jeu. Cette évaluation permet de comprendre les forces et les faiblesses de chaque joueur.

Étape 2 : Appariement avec un Joueur de Niveau Similaire Les joueurs sont ensuite appariés avec d'autres joueurs dont le niveau est le plus proche possible du leur. Cela crée un environnement d'apprentissage adaptatif où les joueurs peuvent se défier et s'entraider mutuellement.

Étape 3 : Parties de Jeu Supervisées Les animateurs supervisent les parties de jeu en cours pour identifier les faiblesses des joueurs et repérer les opportunités d'apprentissage. Lorsqu'un animateur voit un coup douteux, ils interviennent diplomatiquement pour expliquer quel aurait été le meilleur coup à jouer dans cette situation.

Étape 4 : Feedback et Amélioration Continue Après chaque partie, les joueurs reçoivent un feedback constructif sur leurs performances. Cela leur permet de comprendre leurs erreurs et de s'améliorer progressivement au fil du temps.

Étape 5 : Gestion de la Capacité Étant donné que le nombre de joueurs lors de chaque séance peut être important, il est possible que les animateurs ne puissent pas suivre toutes les parties en détail. Cependant, même avec cette contrainte, l'approche reste valable car elle permet aux joueurs de s'auto-évaluer dans une certaine mesure et de tirer des leçons des parties même en l'absence d'une supervision directe.

Étape 6 : Importance des Sessions Répétées La méthode repose sur la répétition et la pratique régulière. Disposer de 30 sessions par an est crucial pour permettre aux joueurs de progresser de manière significative. Avec une fréquence suffisante, les joueurs ont l'opportunité d'appliquer les concepts appris, de recevoir du feedback et d'ajuster leur jeu en conséquence.

Cette adaptation ajoute une dimension importante à la méthode, en soulignant la nécessité d'une pratique régulière et de la patience pour atteindre

Avantages de ma Méthode :

- **Interaction et Engagement :** Les joueurs sont activement impliqués dans le processus d'apprentissage à travers des parties de jeu interactives.
- **Adaptabilité :** L'appariement des joueurs en fonction de leur niveau assure une progression appropriée pour chaque individu.
- **Feedback Immédiat :** Les interventions des animateurs fournissent un feedback immédiat, permettant aux joueurs de comprendre et de corriger leurs erreurs rapidement.
- **Évolution Heuristique :** La méthode favorise une évolution heuristique, où les joueurs apprennent de manière intuitive à travers l'expérience pratique.

Cette approche offre un environnement d'apprentissage dynamique et efficace pour les joueurs, favorisant une amélioration constante de leurs compétences dans le jeu.

Enfin nous offrons la possibilité de compléter les séances hebdomadaires par des stages magistraux et des cours privés, ala demande, pour les joueurs les plus motivés.

Voici quelques avantages de ces approches complémentaires :

1. **Stages Magistraux :** Ces stages offrent aux joueurs l'occasion d'approfondir des aspects spécifiques du jeu d'échecs, qu'il s'agisse de stratégies d'ouverture, de tactiques, de finales, ou d'autres sujets spécialisés. Les joueurs peuvent bénéficier de l'expertise d'instructeurs expérimentés et apprendre des techniques avancées pour améliorer leur jeu.
2. **Cours Privés :** Les cours privés permettent aux joueurs de recevoir une attention individuelle et un enseignement personnalisé adapté à leurs besoins et à leur niveau. Cela peut être particulièrement bénéfique pour les joueurs qui cherchent à progresser rapidement ou à surmonter des défis spécifiques dans leur jeu.

En encourageant les jeunes joueurs à participer à ces activités supplémentaires, nous offrons des opportunités uniques d'approfondir leurs connaissances et leurs compétences dans le jeu d'échecs.

Cela peut également renforcer leur engagement envers le jeu et les motiver à poursuivre leur progression. En fin de compte, cette approche holistique de la formation contribuera à créer une communauté de joueurs d'échecs passionnés et compétents.

Charles Lalieu

Entraîneur diplômé DEFFE 1